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Homélie du dimanche 2 février 2025 
Présentation du Seigneur au Temple 

Lc 2, 22-40 
 
 Marie, Joseph, Jésus, le vieillard Syméon, la prophétesse Anne, qu’ont-ils à nous dire en cette 
fête de la présentation de Jésus au Temple ? 
 

 Marie, Joseph, Jésus nous disent d’abord qu’il ne faut pas seulement être des croyants 
mais des pratiquants. En allant au Temple 40 jours après la naissance de Jésus, Marie et 
Joseph mettent en pratique la loi juive, ils consacrent Jésus à Dieu, j’y reviendrai, ils offrent au 
Seigneur « un couple de tourterelles ou deux petites colombes », bref ils font tout ce qu’il faut 
pour bien pratiquer la Loi. À priori ils auraient pu se passer de cette pratique rituelle car 
depuis l’Annonciation l’Esprit Saint est sur eux, la grâce de Dieu est avec eux, ils sont en lien 
direct avec Dieu, les parfaits instruments entre les mains de Dieu… et pourtant ils respectent la 
Loi car ils veulent la pratiquer jusqu’au bout même si elle ne leur apportera rien de plus. C’est 
pareil pour Jésus au début de la mission quand il se fait baptiser par Jean dans le Jourdain. À 
priori il n’avait pas besoin de ce baptême lui le Fils Bien-Aimé du Père depuis toute éternité 
mais il le reçoit pour bien montrer qu’il veut mettre en pratique lui-même tout ce que Dieu 
demande aux hommes. Alors nous-mêmes ne disons pas que nous n’avons pas besoin de 
pratiquer tout ce que l’Église nous demande, notamment la messe dominicale. Ne disons pas 
comme on l’entend souvent, que la messe ne nous apporte rien, qu’elle est ennuyeuse, 
toujours pareille, qu’elle ne sert à rien. Ne disons pas comme certains le disent « je pratique à 
ma manière en allant dans les églises de temps en temps me recueillir, faire brûler un cierge… 
en priant comme je veux… et surtout en aidant les autres, en étant généreux… » Tout cela est 
bien, nécessaire, mais la pratique religieuse demandée par l’Église, comme elle était 
demandée par la Loi juive pour Marie, Joseph, Jésus, et notamment la pratique dominicale est 
nécessaire pour que ne construise pas notre religion à nous et qu’on vive la foi chrétienne telle 
qu’elle doit être vécue ! 
D’autre part, et c’est encore plus important, en consacrant Jésus à Dieu au Temple 40 jours 
après sa naissance Marie et Joseph nous disent à tous qu’on n’est pas sur terre pour faire 
notre volonté personnelle ni celle de notre famille ou de nos proches mais celle de Dieu 
et que Dieu doit être la priorité de nos priorités. Oui nous ne sommes pas sur terre pour 
réaliser nos ambitions, défendre nos intérêts, nous faire plaisir, faire carrière, être riches, avoir 
du pouvoir et du succès, être admirés, être des stars, des vedettes, mais pour nous consacrer à 
Dieu, tout faire pour Dieu, pour que Dieu remplisse notre cœur et nous comble de sa Présence 
et de son bonheur à travers tout ce que nous faisons. C’est ce que nous rappelle à tous la vie 
consacrée et la vie religieuse que nous fêtons aujourd’hui. Les religieux, les religieuses, les 
laïcs consacrés sont aujourd’hui pour nous le signe vivant de l’Absolu de Dieu qui nous montre 
que seul Dieu peut nous combler. Par leurs vœux de pauvreté, chasteté, obéissance ils nous 
montrent que le vrai sens de la vie n’est pas d’abord dans la richesse, dans la fondation d’une 
famille, dans la liberté de faire ce qu’on veut mais en Dieu : c’est Lui notre vraie richesse, la 
richesse du cœur, c’est l’Église notre vraie famille, c’est la fidélité à Dieu qui libère et rend 
vraiment libre. Alors nous aussi consacrons-nous à notre manière à Lui, faisons tout même les 
choses les plus ordinaires pour Lui, pour sa Gloire et pour le bonheur qu’il nous donne ! 
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 Le vieillard Syméon lui nous dit que « l’Espérance ne déçoit pas » selon le thème de 
cette année jubilaire. Toute sa vie il a attendu de voir de ses yeux l’envoyé de Dieu, le Messie. 
Les jours passaient, les années passaient… et rien… rien à l’horizon. Pourtant il y croyait 
toujours, il gardait confiance, il patientait, patientait, son espérance restait intacte. Et voilà qu’à 
la fin de sa vie, juste avant de mourir, il prend l’Enfant Jésus dans ses bras et chante : 
Maintenant, Seigneur, tu peux laisser ton serviteur 
S’en aller en paix, selon ta parole. 
Car mes yeux ont vu ton salut, 
Salut que tu as préparé devant tous les peuples, 
Lumière pour éclairer les nations, 
Et gloire d’Israël, ton peuple. 
Alors nous, qui avons pour nous, pour nos enfants, pour l’Église, pour la société, pour le 
monde, des souhaits, des rêves, des projets, des espoirs, ne désespérons jamais, remettons 
tout cela entre les mains de Dieu et faisons-Lui confiance : les choses ne se passeront 
peut-être pas exactement comme on le voudrait mais comme Dieu voudra et ce sera mieux que 
ce que nous envisageons. Donc gardons, cultivons l’Espérance, l’Espérance en Dieu ne déçoit 
jamais. 
 

 Enfin que nous dit Anne la prophétesse ? Qu’il faut grâce à Dieu, avec son aide, avec sa 
force, tenir bon dans les épreuves, les pires épreuves de la vie.  Anne auraitpu perdre la 
foi, se révolter contre Dieu puisqu’elle a perdu son mari au bout de 7 ans de mariage. Elle 
aurait pu dire : « Si Dieu était bon, il n’aurait jamais permis cela, il nous aurait protégés d’un tel 
malheur, … Il n’a rien fait pour moi, donc je ne crois plus en Lui… » C’est ce que disent certains 
croyants dans les pires épreuves de la vie. Anne au contraire s’est dit : « Pour faire face à cette 
épreuve, il n’y a que Dieu qui peut m’aider, me donner la force, le courage. » Du coup elle s’est 
accrochée à Dieu et jusqu’à 84 ans « en ne s’éloignant jamais du Temple, elle a servi Dieu nuit 
et jour dans la prière et le jeûne ».Voilà l’exemple à suivre : faire confiance à Dieu pour tenir 
bon dans toutes les épreuves de la vie, comme d’ailleurs Marie à qui Syméon annonce qu’un 
glaive lui transpercera le cœur. Grâce à Dieu, à sa force, Marie, le cœur transpercé, est restée 
debout au pied de la Croix ! 

 
Alors oui, avec Marie, Joseph, Jésus, Syméon et Anne, avec tous les consacrés d’aujourd’hui, 

faisons de Dieu la priorité de nos priorités en vivant dans la foi quoi qu’il arrive et en cultivant 
l’Espérance qui ne déçoit pas. 

 
Amen ! 
 

René Pichon 
 

 


